

100 Jahre Neeri-Chlausen

Im Dezember vor 100 Jahren kamen die Neeracher Chläuse zum ersten Mal in die Stiftung Schloss Regensberg. Unter dem Motto «Kinderträume DAMALS – HEUTE» möchten wir dieses besondere Jubiläum mit der Bevölkerung feiern. Zum runden Geburtstag laden wir alle Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinden Neerach/Riedt und Regensberg, alle ehemaligen Neeracher Chläuse sowie auch alle anderen Interessierten unseres Brauches herzlich ein, an dieser traditionellen Wanderung nach Regensberg teilzunehmen.

Vieles hat sich verändert in den letzten 100 Jahren, die Beziehung zur Stiftung Schloss Regensberg ist unverändert geblieben. Die Tradition der Neeracher Chläuse dürfte einer der ältesten Bräuche sein, der von Zürcher Schulkindern noch gepflegt wird. Die Wurzeln dieses Anlasses gehen zurück in eine Zeit, in der fast alles noch anders war als heute. Vor 100 Jahren herrschte grosse Not in Europa: der Winter stand vor der Tür, die Spanische Grippe wütete und auch der 1. Weltkrieg fand Mitte November sein Ende. Die Zöglinge der damaligen «Erziehungsanstalt» auf dem Schloss Regensberg standen wegen der Grippe unter Quarantäne und durften darum das Weihnachtsfest nicht zu Hause verbringen. Als der Wehntaler-Bote ihre «Weihnachtswunsch-Briefe» veröffentlichte, schritt die junge Neeracher Lehrerin Anna Langhart zur Tat und sammelte im Dorf Neerach unter den Einwohnern mit ihren Schülern kurzerhand allerlei Esswaren, welche sie anschliessend am 5. Dezember 1918 auf vollbepackten Wagen nach Regensberg brachten. Diese Geste sollte sich in den darauffolgenden Jahren wiederholen. Jeweils um den 6. Dezember wurden für die Chlausbescherung Wagen voll mit Äpfeln, Nüssen, Schnitzen, Kartoffeln und Gemüse aller Art, nach Regensberg gebracht.

Wie in den vergangenen 100 Jahren werden sich auch dieses Jahr die Schülerinnen und Schüler der 5. und 6. Primarschulklasse Neerach auf den Weg nach Regensberg machen, um dort ihre selbstgebastelten Geschenke, verzierten Lebkuchen und bestickten Chlaussäcklein den Schülern der Stiftung Schloss Regensberg abzugeben. Alle gesammelten Geldbeträge werden ebenfalls nach Regensberg gebracht und kommen dem Therapiepferd «Hazel» und dessen Unterhalt und Pflege zu Gute. Dieses wurde 2009 anlässlich des einundneunzigsten Neeri-Chlausens der Stiftung Schloss Regensberg zum Geschenk gemacht, nachdem ihr vorheriges Therapiepferd unter tragischen Umständen ums Leben kam. Weitere Angaben und Informationen zum hundertsten Neeri-Chlausen finden Sie auf den untenstehenden Webseiten der Primarschule Neerach und der Stiftung Schloss Regensberg.

Programm Donnerstag, 6.12.2018

- 7.45 Uhr Besammlung auf dem Areal der Primarschule Neerach (Sandbuck)
- 8.00 Uhr Abmarsch Richtung Bahnhof Dielsdorf
- ca. 9.00 Uhr Ankunft Bahnhof Dielsdorf – Begrüssung durch die Stiftung Schloss Regensberg
- ca. 10.00 Uhr Ankunft Schloss Regensberg – Festakt/Verpflegung (weitere Details folgen)
- ca. 14.45 Uhr Abmarsch Richtung Neerach

Um die Planung zu vereinfachen, bitten wir Sie, sich unter einem der nachstehenden Links oder über die Telefonnummer 043 422 10 20 für Ihre Teilnahme anzumelden. Bei Bedarf wird für gehbeeinträchtigte Personen ein Fahrdienst organisiert. Bitte bei der Anmeldung vermerken.

www.primarschule-neerach.ch
www.schlossregensberg.ch/aktuell/neeri-chlaeuse.html

Herzlichen Dank für Ihr Interesse, wir freuen uns auf Ihre Teilnahme
Primarschule Neerach & Stiftung Schloss Regensberg